
КУЛЬТУРНЫЕ
ОСТРОВКИ
ГОРОДА
Впрефектуре Юго-Западного администра-

тивного округа города Москвы прошел се-
минар руководителей районных управ по

реализации целевой комплексной программы
развития публичных библиотек как информаци-
онных интеллект-центров. В округе работают 34
общедоступные библиотеки, объединенные в
две централизованные библиотечные системы –
«Юго–Запад» и «Черемушки». Фондами библи-
отек общим объемом два миллиона томов поль-
зуются около 190 тысяч человек.

XXI век диктует свои правила, и библиотекам
необходимо удовлетворять растущие информа-
ционные, образовательные и культурные запро-
сы пользователей. Для этого благодаря усилиям
Комитета по культуре г. Москвы, префектуры
ЮЗАО и управ 12 районов округа и были созда-
ны информационные интеллект-центры.

Они наряду с универсальными фондами распо-
лагают также обширными профильными собра-
ниями: фондами литературы на иностранных язы-
ках, краеведческой, правовой, нотно-музыкаль-
ной, искусствоведческой литературы, коллекция-
ми медиатек. Все интеллект-центры оборудованы
современной компьютерной и оргтехникой и объ-
единены локальными компьютерными сетями.

Существуют в интеллект-центрах и разнооб-
разные курсы. Например, в библиотеке № 174
есть курсы компьютерной грамотности, бес-
платные для пенсионеров и социально незащи-
щенных слоев населения. Возможность нау-
читься создавать электронные документы, от-
правлять их по электронной почте и путешество-
вать по интернету чрезвычайно ценится людьми
старшего поколения.

Пять библиотек округа имеют в своей струк-
туре музеи, посвященные выдающимся писате-
лям и ученым – Н.М. Рубцову (библиотека
№ 95), С.А. Есенину (библиотека № 173),
Н.Ф. Федорову (библиотека № 124), А.Л. Барто
(библиотека № 99) и А.С. Грину (библиотека
№ 237). 

Большим разнообразием отличается культур-
но-просветительская и досуговая деятельность
интеллект-центров. В общей сложности в них
работает более двадцати клубов и любительских
объединений самой различной направленности
– исторической, краеведческой, литературной,
музыкальной, театральной, философской и др.
Ряд интеллект-центров имеет специализирован-
ные отделы: правовой информации, профори-
ентации, психологической поддержки...

Все интеллект-центры проявляют постоянную
заботу о людях с ограниченными возможностя-
ми. Библиотекари приносят книги инвалидам на
дом. Дети с психологическими и физиологиче-
скими проблемами посещают развивающие и
познавательные библиотерапевтические заня-
тия, наравне со здоровыми детьми участвуют в
творческих фестивалях.

Пока такие информационные интеллект-цент-
ры есть только в Юго-Западном административ-
ном округе города Москвы, но власти города по-
нимают необходимость дальнейшего развития
библиотечной системы, ее модернизации и рас-
ширения, о чем говорилось на семинаре в пре-
фектуре ЮЗАО. Ведь недаром этот округ сейчас
занимает первое место в городе по количеству
учащихся, окончивших школу с золотыми и се-
ребряными медалями. «Культурные островки»
округа, объединяющие в себе и клуб по интере-
сам, и художественную студию, и музыкальную
школу, и библиотеку, и центр психологической
помощи, несомненно, украшают духовный ланд-
шафт столицы.

Светлана НОСЕНКОВА
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ЖИЗНЬ НЕЛЬЗЯ РАЗГРАФИТЬ, 

КАК ТАБЛИЦУ, НО ДАЖЕ МУСОРОПРОВОД
НАДО ЧИСТИТЬ ПО ГРАФИКУ – 

ЧТОБЫ ОН  НЕ ПОРТИЛ ЭТУ ЖИЗНЬ
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В диспетчерской дежурили:
Г. Воскресенский, Л. Громека,
Г. Красова, Е. Крушельницкий,
В. Назаров, В. Полынов

зования, культуры, спорта. На юге Москвы
регулярно проходят ярмарки сельских и про-
мышленных товаров из Беларуси, здесь же
минчане строят торговый центр. И вот сейчас
50 промышленных предприятий и столько же
предприятий малого бизнеса выехали в
Минск, чтобы в течение двух дней демонст-
рировать свою продукцию и прочие достиже-
ния.

Коснулись на брифинге и такой важной те-
мы, как 65-летие битвы под Москвой. Ее участ-
никам - жителям ЮАО - в течение ноября будут
вручены памятные знаки. Кроме того, состоит-
ся презентация книги «Народ-победитель»,
сделанной необычным образом: каждого уча-
стника Великой Отечественной войны, живу-
щего в Южном округе, попросили рассказать о
себе – о своей нынешней жизни, о военных
днях... Из этих рассказов и составили книгу,
которая будет не только вручена каждому из ее
авторов, но и подарена ЦСО, библиотекам,
школам, советам ветеранов. По словам П. Би-
рюкова, эта книга станет и памятью о войне, и
учебным пособием для школьников, и помо-
щью в деле военно-патриотического воспита-
ния молодежи.

Лидия ГРОМЕКА
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«Я блокадник, хочу поехать в Санкт-Петер-
бург навестить родственников. Раньше, до мо-
нетизации льгот, я мог, приехав в Петербург, по
удостоверению блокадника пользоваться бес-
платным проездом на любом общественном
транспорте, а как сейчас?

Кирилл СЕМЕНЕНКО, СЗАО».

- К сожалению, сейчас это невозможно, - от-
ветил «МС» сотрудник комитета по труду и со-

циальным вопросам администрации Санкт-Пе-
тербурга Борис Островский. – Удостоверение
блокадника, а также иные документы, ранее
дававшие право на льготный проезд в нашем
общественном транспорте, теперь не действу-
ют. Право на бесплатный проезд дает только
социальная карта, аналогичная действующей в
Москве. Ее городская администрация выдает
льготникам, постоянно проживающим в Санкт-
Петербурге.

«Четвертого декабря будут выставлены на торги все
объекты автозавода «Москвич». Какие планы у столич-
ного правительства относительно «Москвича»? Наме-
рен ли город претендовать на имущество завода?

Михаил ЕВРОПИН, САО».

АВТОЗАВОД 
ЕЩЕ ПОСЛУЖИТ

- Интерес к автозаводу у города есть, - рассказал «МС»
министр правительства Москвы, руководитель Департа-
мента науки и промышленной политики Евгений Пантеле-
ев. – Прежде всего интерес к социальным объектам это-
го предприятия. Например, к дворцу культуры «Москви-
ча» - едва ли не единственному социальному объекту для
огромного района. Есть также заинтересованность и в
производственных площадях предприятия, на которых
мы хотели бы развивать производство автомобилей СП
«Автофрамос», а также организовать выпуск автокомп-
лектующих. Одним словом, Москва собирается активно
осваивать эту производственную площадку. Все решения
на уровне руководства столицы уже приняты, и сейчас
идет серьезная подготовка к торгам 4 декабря.

Как нам сообщили в зеле-
ноградском ЕИРЦ, с этим во-
просом можно обратиться в
единый информационно-

расчетный центр или управ-
ляющую компанию, где по-
могут  выбрать специализи-
рованную организацию,

имеющую лицензию на дан-
ный вид деятельности.
Официальный список орга-
низаций, получивших согла-
сование МГУП «Мосводока-
нал» на установку квартир-
ных водосчетчиков, нахо-
дится на сайте Мосводока-
нала и городской системы
ЕИРЦ: www.epd.ru.

«Всех зеленоградцев интересует судьба рынка около станции
Крюково. Прошли слухи, что его закрывают. Так ли это?

Вера АЛИМОВА, ЗелАО».

РЫНОК НЕ ЗАКРЫВАЮТ
На этот вопрос «МС» попросила ответить начальника управ-

ления потребительского рынка и услуг ЗелАО В. Двоеглазова.
- Около станции три рынка, - сообщил он, -  вещевой,

сельскохозяйственный и продовольственный. Другое дело,
что сейчас - не сезон, и число торгующих сельхозпродукта-
ми уменьшилось наполовину. Продавцы сами не идут торго-
вать на рынки, потому что усилились проверки паспортного
режима. Вообще-то эти рынки скоро действительно  уйдут в
историю: у нас уже строится первая очередь торгового цент-
ра. Но пока идет строительство, горожане могут пользовать-
ся всеми старыми рынками.

«Слышал, что рост цен на продукты в
Москве ниже, чем по стране в целом. Од-
нако в магазинах и на рынках на ценниках
я этот рост наблюдаю все-таки регулярно.
Не ожидается ли какого-либо резкого
скачка цен в нашем городе на продоволь-
ственные товары, в частности, на овощи?

Всеволод НОЖИН, САО».
По информации, полученной «МС» от

первого заместителя руководителя Де-
партамента продовольственных ресурсов
столицы Геннадия Лифинцева, за десять
месяцев нынешнего года в Москве рост
цен на продукты, входящие в потреби-
тельскую корзину, составил 11,6 процен-
та, в то время как по России аналогичный
показатель составляет 12 процентов. В
столице удалось сдержать темпы роста
цен на основные виды продовольствия и
довести их до уровня инфляции. В Рос-
сии в целом этот показатель действитель-
но немного выше.

Наш город защищен от резких скачков
розничных цен на картофель и овощи. Ес-
ли появятся признаки значительного роста
цен, столичные власти станут реализовы-
вать овощи по более низким ценам, это
уменьшит спрос и цены. Совокупный объ-
ем резервов картофеля и овощей для этих
операций составляет порядка 17 тысяч
тонн.

Г. Лифинцев добавил, что в начале но-
ября завершилась закладка овощей и
картофеля на межсезонное хранение.
Всего предприятия плодоовощного ком-
плекса столицы заложили 125 тысяч
тонн картофеля и овощей - на 5 тысяч
тонн больше запланированных объемов.
При этом в счет городского заказа, то
есть для обеспечения организаций и уч-
реждений социальной сферы города,
было заложено 39 тысяч тонн картофеля
и овощей, что на одну тонну больше за-
планированного.

КАРТОШКА, КАПУСТА, МОРКОВКА, ГОРОХ...

БЕСПЛАТНЫЙ ПРОЕЗД ТОЛЬКО ДЛЯ МЕСТНЫХ

КТО ПОСТАВИТ ВОДОСЧЕТЧИК?
«Где можно ознакомиться со списком  организаций,  которые

устанавливают  квартирные  водосчетчики?
А. ПОТАПОВ, Зеленоград».

«Хотелось бы уточнить вопрос о  выплатах
ежемесячных пособий на ребенка. Куда мне об-
ратиться, если я проживаю на улице 800-летия
Москвы, и какие документы нужно представить?

Марина АВЕРИНА, САО».

ГДЕ НАЙТИ ПОСОБИЕ
- Оформлением ежемесячных пособий на де-

тей занимается районное управление социаль-
ной защиты населения (РУСЗН) «Восточное Де-
гунино» по адресу: Керамический проезд, дом
57, корпус 1, телефон 900-44-72, - сообщили в
префектуре САО. – Для оформления необходи-
мо представить свидетельство о рождении ре-
бенка, паспорт родителя, выписку из домовой
книги о регистрации ребенка, справку с места
работы о доходах. Документы в РУСЗН должны
быть представлены в подлинниках и копиях.

«Проживаем в муниципальной
трехкомнатной квартире в пяти-
этажке, идущей под снос. Состав
семьи: я, мой муж, двое детей и
родители мужа, всего шесть че-

ловек. На что мы можем рассчи-
тывать при переселении из сно-
симой пятиэтажки?

Елена СУХОВЕРОВА, 
ЮВАО».

- При переселении, - ответил
сотрудник префектуры ЮВАО
Д. Ананьев, - семье по договору
социального найма будет предос-
тавлено жилое помещение общей
площадью 18 квадратных метров
на каждого зарегистрированного.

«Подскажите, пожалуйста,
как часто должна произво-
диться очистка, промывка и
дезинфекция мусоропрово-
дов? Весь наш подъезд за-
дыхается от гнилостных за-
пахов, живем, как на свалке.
Похоже, что мусор не выво-
зится неделями.

Петр ИВАНОВ, ЦАО».
В отделе благоустройства

ГУП ДЕЗ Таганского района
нам сообщили, что перио-
дичность основных работ по
обслуживанию мусоропро-
водов определена приложе-
нием 8 к постановлению пра-
вительства города Москвы от
4 июня 1996 года № 465.
Данным документом устано-
влены следующие виды и
сроки работ:
� профилактический ос-
мотр мусоропровода - два
раза в месяц;
� удаление мусора из мусо-

роприемных камер - еже-
дневно;
� уборка мусороприемных
камер - ежедневно;
� уборка загрузочных кла-
панов мусоропровода - один
раз в неделю;
� мойка сменных мусоро-
сборников - ежедневно;
� мойка нижней части ство-
ла мусоропровода - один раз
в месяц;
� очистка и дезинфекция
всех элементов ствола мусо-
ропровода - один раз в месяц;
� дезинфекция мусоро-
сборников - один раз в ме-
сяц;
� устранение засоров - по
мере необходимости.

Если вас не устраивает ка-
чество содержания мусоро-
провода, обратитесь непо-
средственно в организацию,
которая обслуживает ваш
дом.

«С 1 декабря 2006 года вводится трехтарифная
оплата за телефон. Как быть ветерану труда, кото-
рый получает дотацию 50 процентов, какой тариф
лучше выбрать,  сколько за него платить мне, а
сколько будет доплачивать город?

Ветеран труда, неработающий пенсионер 
З.ФЕДОРОВ, Зеленоград».

По просьбе «МС» на этот вопрос ответила на-
чальник Управления соцзащиты населения ЗелАО
Тамара Жукова:

- Все льготы, федеральные и столичные, будут
сохранены. Правительство Москвы прорабатывает
вопрос о едином тарифе, от которого и будет про-
изводиться 50-процентная компенсация абонент-
ской платы за телефон московским льготникам.
Эта информация будет обязательно доведена до
сведения пенсионеров, не волнуйтесь!

«Нужно ли дополнительно платить за АОН? Если
да, то согласно какому документу?

Владимир ЖЕРЕБЦОВ, ЮЗАО».

АОН - УСЛУГА ПЛАТНАЯ
Как нам сообщили в МГТС, платить за АОН необходи-

мо, потому что определение номера вызывающего або-
нента – это дополнительная услуга, оказываемая МГТС.
Поддержание работы АОН - дополнительная нагрузка
для сети МГТС. Ведь телефонный аппарат с функцией
АОН сам ничего не определяет. Он посылает запрос на
специальное оборудование, стоящее на узле, которое
носит название «станционный АОН». Именно оно опре-
деляет номер звонящего и информирует о нем теле-
фонный аппарат вызываемого абонента.

Причем это оборудование установлено не для ис-
пользования его абонентами, желающими знать, отку-
да им поступил звонок. Его задача - определение номе-
ра абонента, воспользовавшегося услугами автомати-
ческой междугородной и международной телефонной
связи, для выставления счета. Поэтому дополнитель-
ная работа станционных АОН и должна дополнительно
оплачиваться абонентом как услуга. И это положение
зафиксировано в Правилах оказания услуг телефонной
связи, утвержденных Правительством РФ.

ПЕРЕСЕЛЯТ ПО НОРМЕ

ЛЬГОТЫ СОХРАНЯТСЯ

«Три года работаю в отделе бух-
галтерского учета торговой органи-
зации. Я на хорошем счету, меня
уважает коллектив. Ко мне никогда
не применялись дисциплинарные
взыскания. В настоящее время я
жду ребенка. В связи с этим обстоя-
тельством я попросила директора
установить мне неполное рабочее
время. На подобную просьбу дирек-
тор мне ответил - либо я работаю
как и прежде, либо он меня уволит.
Могут ли меня уволить?

Юлия МАТВЕЙКИНА, ЗАО».

За ответом на этот вопрос «МС»
обратилась к юристам Московского
городского правового центра «За-
щита». И вот что нам сообщили:

- На основании ст. 93 Трудового
кодекса Российской Федерации не-
полное рабочее время устанавли-
вается обычно по соглашению сто-
рон трудового договора. Такая до-
говоренность может быть достиг-
нута как при поступлении на рабо-
ту, так и в период работы. Условие

о неполном рабочем времени
должно быть отражено в трудовом
договоре или оформляться в каче-
стве дополнения к нему.  Закон не
ограничивает круг лиц, для кото-
рых допускается работа на услови-
ях неполного рабочего времени.
Оно может быть установлено лю-
бому работнику по его просьбе и
при согласии на это работодателя.
Вместе с тем в определенных слу-
чаях работодатель обязан устано-

вить работнику по его просьбе не-
полный рабочий день или непол-
ную рабочую неделю. Так, непол-
ное рабочее время в обязательном
порядке устанавливается по прось-
бе беременной женщины.

Относительно возможности
увольнения следует отметить: в со-
ответствии со ст. 261 Трудового ко-
декса РФ расторжение трудового
договора по инициативе работодате-
ля с беременными женщинами не
допускается, за исключением случа-
ев ликвидации организации.

БЕРЕМЕННОСТЬ - СЛУЧАЙ ОСОБЫЙ

НЕ ПОРА ЛИ
ЧИСТИТЬ
МУСОРОПРОВОД?

Ф
О

Т
О

 А
Н

Д
Р

Е
Я

 Н
И

К
Е

Р
И

Ч
Е

В
А


